



の赤字は、標準財政規模の二〇倍をはるかにこえた赤字比率で、法による地方債の制限をうけるか、法による再建の申し出をするか二者択一をせまられることになります。これを回避し自主再建をするためには、年度末の赤字を約四億円以内としなければなりません。しかし、本年度はすでに年度末期で多くの予算は執行済みであり、年度内には予想される赤字を大巾に減少させるための根本的な施策を講じるいとまがありませんでした。従つて、支払繰延べ、予算の不執行、市有財産の処分など応急の対策によらなければなりません。

四億円に抑止

このまま推移すれば、約八億円の累積赤字が予想されます。私は就任以来、この赤字をどう解消するかに取りくみ、府内体制としては助役を長とする財政再建専門部会にその素案の作成を命じました。その案について、昨年発足した議会議員十五名による財政再建審議会に諮問しています。急を要するものについては、一部答申を得て今議会に提案するものもあります。

每年一億円

歳入面で、自主財源である市税は、現在または過去において標準税率をこえる超過税率ですが、これを現在よりさらに引上げてもとの高率に復するか、また法定外普通過税についても研究し増収をはかりたいと考えます。

することは必ずやる困難であり、
今回は緊急の措置として開発公社
に売却することを考えています。
本来、赤字解消は単に当面の赤字
を解消して表面を刷塗することで
なく、財政構造の健全化を図り、
将来の市民の福祉の向上にそなえ
なければならないことは論をまた
ないところです。なお、赤字発生
は、臨時的な特定要素によつて生
れたものでなく、経常収支率でも
四十八年度八四・八%、四十九年
度九二%、五十年度は、十二月末
現在で一〇九%と年を追つて慢性
的な不良構造の度を強め、個人の
家計を例にとれば、生活費だけでも
も赤字となる状態です。このよう
な状況下で赤字を解消するために
は、残念ながら一時的な行政水準
の低下にも耐えていただかねばな
い、二子山。

ことしの施政方針

市民会市 } 三者一体で自主再建を

三月定期市議会は十二日開会、小笠原市長から施政方針演説がありました。

この中で、自主再建のために年度末の赤字を四億円におさえる、そのため、支縦繰延べ、予算の不執行、市有財産の処分などの措置が示され、財政再建のために、市民・議会・市の三者一体の協力を呼びかけました。

はじめて
国際的な不況から脱却するため
に国自体が政策の手直しを余儀な
くされています。この厳しい現状
を冷静に受けとめ、郷土南国市の
見直しをすることが以下の至上命
令ともいうべき財政再建の前提で
あります。

産にも恵まれています。高知県唯一の空の玄関であり、市の中、北部には国道・国鉄、将来はハイウェーまでそれぞれ県内の分岐点があり、ある意味では、陸上交通の

私たちは、今なお財政内容の分析を続けていますが、理解を深めるためには累積赤字の原因を外的要因と内部的な要因に分けて考えるのも一つの方法かと存じます。

超過負担が財政を圧迫

かされていないことによるもので
す。いま述べた金額がすべて国の
責任ではなく、地方団体の責任に
ある超過負担の額も含まれ、その
額を明確にすることはできません
が、財政圧迫の大きな要因である
ことは事実です。この超過負担の
解消のためには、歴代の市長が単
独あるいは市長会などの団体を

多くの起債を充当し、不足する場合には債務負担行為によるいわば借金行政となり、その成果として前述のようつに市民福祉には寄与しているものの、その元金償還と利息の支払いが後年度に大きな負担を残しました。

に一億一千三百万円の赤字を出したので、法による財政再建準則を用いてその解消をはかり、四十一年度に終了しましたが、その後経済の高度成長にささえられ、市民の要求に応するためには各種政策を実施してきました。

しかし、財政構造が改善されなかつたままで施策の執行を続けてきましたので、市民への貢献度は評価しなければなりませんが、財政の面では好ましくない面が生じつたのです。

その後、昭和四十八年に始つた石油ショック以来の給需要抑制策により、歳入の伸びは鈍化し、義務的経費は増大するなど、財政構造が悪化の傾向は一層進んできました。この間、事業費の削減によつて、

赤字の外的原因……超過負担

市の財政構造……内的原因

通じ強く國にその改善を迫ってきて、また私が、私としましてもあらゆる機会を利用して財源確保を図ります。

